
一　般　質　問　通　告　表 
令和５年第１回定例会 

 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 １ 一問

一答

　　１番　今　城　　　隆　君 
　１　前議会質問事案の進捗について（市長） 
　（１）防災行政情報伝達について 
　（２）在宅要介護者（家族）の支援について 
　　　ア　アシストスーツ・訪問理美容・加齢性難聴者の補聴器補助・その他

の支援について 
　　　イ　家族介護慰労金支給事業について 
　　 
　２　生活保護の冬季加算の特別基準について（市長） 
　（１）制度の概要について 
　（２）特別基準の適用実績および今後の対応について 
　　　 
　３　学校建設について（市長、教育長） 
　（１）宿毛小中学校ＰＦＩ建設事業の概要と進捗状況について 
　（２）西地区小中学校建設について 
　　　ア　基本方針およびスケジュールについて 
　　　イ　学校を地域づくりの核とするために 

 ２ 一問

一答

１１番　野々下　昌　文　君 
　１　教育行政について（教育長） 
　（１）主権者教育について 
　　　ア　子ども議会の内容や、子どもたちの意見の受け止めについて 
　　　イ　子ども議会の継続について 
　　　ウ　「もし市長になったら」作文募集について 
  
（２）公立中学校の地域移行について 

　　ア　公立中学校の休日部活動移行の推進について 

　　イ　部活動指導員の導入配置について 

 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

  ２　宿毛市陸上競技場について（市長、教育長） 
（１）トラックの改修を断念した時期について 
（２）議会への報告について 
（３）５年前の検定時の状況について 
（４）地盤沈下の追跡調査について 
（５）原因の特定と改修内容について 
（６）他市町村長の考えや県との対応、今後の取組について 

 ３ 
 

一問

一答 
９番　山　戸　　寛　君 

１　自転車を活用したまちづくり計画とその事業について（市長） 
　（１）まちづくり計画の位置づけについて 
（２）まちづくりプロデュース事業委託業務の内容について 
　（３）まちづくり推進本部会について 
　（４）実施計画に基づく各課の事業について 
　（５）電動アシスト自転車購入費補助事業について 
　（６）レンタサイクル事業について 

ア　運営管理委託業務の内容・範囲について 
イ　インセンティブ事業の内容と委託先について 
ウ　施設整備費補助金の内容と支給先について 
エ　利用者数と利用料収入について 

　（７）総合運動公園ＭＴＢコース整備事業について 
　　　ア　整備費用の総額について 
　　　イ　コースのランク・レベルについて 
　　　ウ　有効な活用ビジョンについて　 
　（８）ジャパンサイクルリーグ高知大会について 
　（９）ＰＤＣＡサイクルについて

 ４ 一問

一答

３番　三　木　健　正　君 
　１　市長の政治姿勢について（市長） 
（１）７年間の集大成について 
（２）今後について 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ２　農道の維持管理について（市長） 
（１）一般農道の状況について 
　　ア　一般農道（基幹的農道と圃場内農道）の現状について 
　　イ　維持や修繕（改修）等にかかる受益者負担率について 
　　ウ　近年の実績について 
（２）今後の維持管理について 
　　ア　今後の支援について 

 
３　宿毛市斎場（火葬場）における災害発生時の広域火葬計画について 
（市長） 

（１）緊急事態発生時の広域火葬計画について 
　　ア　現在の宿毛市の対応について 
　　イ　近隣市町村との連携について 
（２）宿毛市斎場（火葬場）の事業継続計画について 
　　ア　現在の計画について 
　　イ　施設の状況について 
　　ウ　施設の維持管理、事業継続計画の見直しを含めた今後の計画につい 
　　　て 
　 
４　避難道の維持管理について（市長） 
　（１）令和５年度の整備・修繕計画について 

 ５ 一問

一答

７番　髙　倉　真　弓　君 
１　インボイス制度導入について（市長） 
　（１）インボイス制度の現状について 
　（２）零細企業への対策と対応について 
　　 
２　災害に対する事前復興について（市長） 
（１）復興に重要な地籍調査の現状について 
（２）自然災害に対する対策について 
（３）宿毛市の事前復興への取組について 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ３　中村宿毛道路高架下付近（平田町戸内）の排水路について（市長） 
 
４　ダブル成人式における移住Ｕターンについて（市長） 
（１）現在の移住状況、助成事業について　　 
（２）Uターンに対する助成事業について 

 ６ 一問

一答 
１０番　岡　﨑　利　久　君 
１　宿毛市総合運動公園について（市長、教育長） 
（１）MTBコースについて 
　　ア　計画どおりにコースが完成したのか 
　　イ　コースの維持管理について 
　　ウ　今後の利活用について 
（２）宿毛市総合運動公園北側の未利用地について 
　　ア　未利用地の面積について 
　　イ　未利用地の利活用について 
　　ウ　仮設住宅用地としての利用について 
 
２　宿毛市空家等対策計画について（市長） 
（１）所有者の把握について 
（２）空家等の利活用について 
 
３　宿毛市都市計画マスタープランについて（市長、教育長） 
（１）中央地域の賑わいづくりについて 
（２）（仮称）奥谷美術館等の施設整備について 
 
４　保育行政について（市長） 
（１）出生数について 
（２）私立保育園・幼稚園の役割について 
（３）浸水エリア内の保育園について 
 
 



 質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 ７ 一問

一答 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

４番　川　田　栄　子　君 
　１　新型コロナワクチン接種事業について（市長、教育長） 
　（１）当市の接種状況について 
　（２）２０２１年・２０２２年の死亡者数について 
　　　ア　国の３回目接種率と超過死亡について 
　　　イ　原因不明の死亡増大について　　 
　（３）ワクチンの安全性と効果・危険性の認識について 
　　　ア　安全とする根拠について 

イ　長期の動物実験について　　　 
ウ　スパイクタンパクとの因果関係について 

　（４）特例承認について　 
　　　ア　特例承認について 
　　　イ　５類と緊急事態について 
　　　ウ　特例承認の説明について 
　（５）基礎疾患者のワクチン接種の確認について 
　（６）５類への移行について 
　（７）頻回接種について 
　（８）筋肉注射の危険性について 
　（９）これからのワクチン接種の概要について 
　　　ア　２３年度以降の概要について 
　　　イ　接種券送付について 
　　　ウ　５歳から１１歳のワクチン承認・接種について 
　（10）努力義務の今後について 
　　　ア　子どものワクチン接種の努力義務について 
　　　イ　児童のマスクと黙食について 
 
　２　コオロギを食することの危険性の認識について（教育長） 
　 
　３　肥料、飼料、エネルギー高騰による支援について（市長） 

 
　４　マイナンバーカードについて（市長）　　 
（１）交付率と交付税について



 
質問 
順位

質問

方式
質 問 議 員 及 び 質 問 の 要 旨

 　　　ア　交付率に伴う交付税の算定について 
　　　イ　利用範囲の拡大に伴う認識と周知について 
（２）保険証としての利用について 

　　　ア　保険証の一元化について 
　　　イ　医療機関のカード読み取り機について 
　　　　ウ　マイナンバーカードを持たない人について 
（３）口座ひもづけについて　　 
ア　口座ひもづけの現状について 

　　（４）マイナンバーカードの利便性と危険性について 
　　　　 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


